
 

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 16 de octubre de 2024 

 

Miguel Ángel Tello propondrá  

Ley para digitalización y simplificación de trámites  

 

 

El titular de la Unidad de Planeación y Prospectiva, Miguel Ángel Tello Vargas, compareció 

ante las y los integrantes de la LXVI Legislatura, donde anunció que se presentará ante 

Congreso estatal un proyecto para construir la Ley de Gobernanza Digital.  

 

Tello Vargas explicó que esta propuesta se realizará junto con el gobernador Julio 

Menchaca, con la cual se creará una agencia que regule y defina una política pública en 

materia de digitalización y simplificación de trámites.  

 

Durante esta glosa, Miguel Ángel Tello Vargas también reportó esfuerzos positivos en áreas 

clave como la atención a pueblos indígenas, el desarrollo de infraestructura estratégica, la 

consolidación de proyectos como el tren AIFA-Pachuca y el corredor logístico del AIFA.  

 

Dentro de la sección de preguntas, la diputada Yarabi González Martínez, solicitó 

información sobre las acciones que realiza esta dependencia para mejorar las condiciones 

económicas y sociales de los pueblos y comunidades indígenas.  

 

El titular de la unidad informó que se certificaron a 36 personas intérpretes, quienes se 

encargan de recabar información sobre los pueblos indígenas y comunican a esta población 

sobre los proyectos que el estado tiene para su desarrollo. 

 

La diputada Paloma Barragán Santos preguntó sobre las acciones que lleva a cabo la 

dependencia para asegurar que las políticas públicas del Gobierno estatal lleguen a la 

población, sin intermediarios, ni redes de corrupción. El secretario respondió que, en los 

últimos dos años, se han realizado trabajos de digitalización para reducir la brecha de 

interacción y se establecieron líneas directas de participación ciudadana. 

 

La legisladora Karla Perales Arrieta centró su pregunta en las políticas públicas dirigidas a 

las infancias. Tello Vargas señaló que la Unidad de Planeación, en colaboración con 

diversas organizaciones y fundaciones, organizó varios foros destinados a empoderar a 

niños, niñas y adolescentes en áreas de ciencia y tecnología.  

 

Ante el titular de la Unidad de Planeación, la diputada Cynthia Delgado Mendoza, preguntó 

sobre el proceso logístico y la expansión de los distintos parques industriales de la entidad. 



 

En respuesta, Miguel Ángel Tello explicó que se ha consolidado un corredor logístico 

industrial con certeza jurídica en el uso de suelo, lo que fortalece la política industrial del 

estado. 

En su intervención, el diputado Francisco Javier Téllez Sánchez, informó que en Hidalgo 

solo el 27 por ciento de la población ha participado en asuntos públicos. Por ello, el 

legislador del Partido del Trabajo (PT), preguntó sobre las acciones que está llevando a 

cabo esta unidad para fortalecer los mecanismos de participación ciudadana. 

Ángel Tello respondió que la única forma de aumentar la participación es recuperando la 

confianza de la población y brindando resultados tangibles, tal y como se realizó durante el 

Plan Estatal de Desarrollo.  

El diputado Aldo Meza Hernández hizo uso de la tribuna para preguntar cómo se garantizará 

que las inversiones de esta Unidad beneficien a toda la población “y no solo a unos pocos”. 

En este sentido, el funcionario explicó que se dotará a los ayuntamientos de herramientas 

tecnológicas para asegurar que los recursos y servicios se entreguen de manera adecuada 

a la ciudadanía. 

La congresista, Claudia Lilia Luna Islas planteó un cuestionamiento sobre los mecanismos 

de evaluación. El titular de Planeación, explicó que el Sistema Estatal de Monitoreo a través 

de las Secretarías de Hacienda, Contraloría del estado y la Unidad de Planeación, 

interactúan para realizar esta actividad.  

 

Ante el cuestionamiento de la diputada Diana Rangel Zúñiga sobre los alcances del plan 

hídrico en el Valle del Mezquital, el funcionario estatal aprovechó para anunciar que en esta 

región existen posibilidades de un proyecto hidroagrícola que beneficiará a diversas 

comunidades. 

 

Durante su intervención, la diputada Alma Rosa Elías Paso, preguntó sobre los beneficios 

obtenidos del convenio sobre tecnología e innovación pública firmado con el Gobierno de 

la Ciudad de México. Ángel Tello explicó que, a través de este programa, se buscará 

modernizar la administración pública en Hidalgo, enfocándose en la digitalización y 

simplificación de trámites. 

 

Finalmente, la legisladora Tania Meza Escorza preguntó a esta unidad como pretende 

lograr un proyecto real de gobernanza digital que “no resulte un lindo portal de internet de 

trámites”, a lo que Tello Vargas contestó que se realizará un parlamento abierto y un 

consenso ciudadano que satisfaga estas necesidades. 

 

 


